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厕所挨着居民楼，
太熏人了！
政协委员现场考察，

学校称9月搬迁宿舍，厕所将弃用
青岛卫校的

男厕、锅炉房与
居民楼只有一墙
之隔，夏天，厕所
的异味让居民不
敢开窗，冬天，锅
炉房的炉灰和噪
音又让居民无法
忍受，今年两会
期间，政协委员
印萍提交了拆除
厕所和锅炉的提
案。26日，政协会
议提案审查组的
工作人员带领委
员们来到学校进
行实地考察，现
场办理提案。学
校负责人称，今
年9月，学校男生
将搬到新宿舍，
届时，厕所将会
很少使用。

本报记者 刘腾腾

窗口对厕所，居民直叫苦

位于福州北路的青岛卫校与福海景苑
小区四号楼仅有一墙之隔，卫校的男厕和
锅炉房就紧挨着这座居民楼。对此，楼里的
居民已经多次与学校交涉，要求学校拆除
厕所和锅炉。

两会期间，政协委员印萍提交了一份关
于拆除卫校男厕和锅炉的提案。“我有很多同
事住在这个居民楼里，他们家里的窗口就直
冲着卫校的男厕和锅炉，一到夏天，厕所的异
味就往屋里钻，居民都不敢开窗。一到冬天，

学校就开始烧锅炉，北风一刮，炉灰就都飘进
院子里，而且烧锅炉时的噪音也会传进小区，
非常扰民。”为此，印萍建议，应拆除学校的男
厕和锅炉。“居民一打开窗直接看到校园里的
景色多好。”印萍称。

政协委员张光威深表同感。“厕所南面
的三个小窗口没有玻璃，一到夏天，异味都
直接进入居民家的厨房，影响居民的日常
生活，况且用厕所的人也不多，早就应该拆
了。”张光威说。

宿舍将搬迁，
男厕逐步弃用
对于委员们反映的问

题，李志诚称，今年9月，学
校新的宿舍楼将会启用，届
时，男生们将会全体搬到新
的宿舍楼上，楼上有配套的
厕所，因此，紧挨居民楼的
这个男厕的使用频率将会
减少，厕所的异味问题也可
以相应地得到解决。“目前，
我们打算先将厕所南面的
三个小窗口封闭起来，防止
异味传出，然后再尽快将男
生们搬到新落成的宿舍楼
里。”李志诚称。

对于锅炉产生污染的问
题，李志诚表示很无奈。“改
成燃油锅炉后，学校曾打算
接入市政公用局的管道实行
集中供暖，但一直缺少资金，
所以目前只能自己烧锅炉取

暖。”李志诚介绍，学校会继
续向政府部门反映这个问
题，争取可以早日接入市政
公用局的管道。

对于学校的回复，几名
政协委员纷纷表示比较满
意，“厕所和锅炉房的问题已
经拖了七八年了，如今终于
可以得到解决了。”印萍说。

提案组工作人员介绍，
下一步，针对反映集中的提
案，在得到承办单位的同意
之后，提案组将会继续组织
委 员 到 现 场 考 察 和 办 理 ，

“通过现场调查，承办单位
能迅速提出整改意见，委员
得到满意的回复后，提案就
算办结完成了，也能提高我
们的办理效率。”这位工作
人员称。

知识变财富，还需加把劲
政协十二届一次会议举行第二次全体会议，委员为青岛发展献计献策

本报3月26日讯 (记者 宋珊珊 )
2 6日下午，青岛市政协十二届一

次会议举行第二次全体会议。会上，
18名政协委员发言，围绕加快“蓝色
硅谷”建设、推进西海岸经济新区建
设、打造“蓝色文化”、保障食品药品
安全、提高创新能力等内容献计献
策。

针对如何深化产学研合作、推进
创新型城市建设，市政协委员、市科
技局副局长、高级工程师许辉发表看
法。

许辉说，近年来，青岛市产学研

合作取得了较好的成绩，但与先进地
区和经济社会发展实际需要相比，仍
有很大差距，2010城市创新指数研究
表明，青岛的创新能力位列15个副省
级城市倒数第二。

“尽管我们在大院大所引进、重
点实验室建设上等有所突破，但科研
机构引进建设常是被动地‘一事一
议’，难以做到产学研的有机结合。”
许辉说，管理方式较传统、产学研合
作动力不足也是造成创新能力低的
一个原因。此外，“学”与“研”完成的
实验室成果，受投资风险、利益分配

和管理能力等因素影响，与“产”与
“资”结合难、易夭折。

许辉建议，应立法促进技术转
移与产学研结合。将“蓝色硅谷”打
造成名符其实的体制先行区，大胆
借鉴欧美发达国家和北京中关村的
立法经验，制订一套完整的法规来
明确政府、企业、大学、研究机构责
任，去除制约技术转移与产学研合
作的障碍。

市政协委员、市食品药品监督
管理局副局长鲍国春关注饮食用药
安全。鲍国春说，影响食品药品安全

的原因比较多，如惩罚力度太小，难
以形成强悍的震慑力，违法成本太
低；监管力量严重不足，以餐饮为
例，目前全市监管人员不足2 5 0人，
却要承担近两万家餐饮单位的监管
任务等。

许辉认为，需要制定出台补充性
地方法规，强化对制售假冒伪劣食品
药品害民伤民案件的处罚力度，让那
些胆大妄为的不法分子倾家荡产，血
本无归；让那些企图赚取黑心钱财的
不法行为如同过街老鼠，人人喊打，
增强执法管理的威严和震慑力。

每年两会，总有些代
表和委员异常忙碌，接待
一批又一批的记者，忙着
回答各种问题。而有些代
表和委员就“清闲”得多，
坐看别人忙活。

记者多次参与两会
报道，发现很多“明星”代
表和委员都是熟面孔，每
次参会他们都精心准备
很多建议或提案，每个建
议或提案也都很用心地
做调研，然后提出可行解
决方案。

政协委员朱广君就
是一个两会“明星”，这次
他就带来了十几个提案，
涉及治理交通拥堵、鼓励
优秀师资跨区流动等多
个领域，每个提案都很具
体可行，是个有心人。

政协委员陈立波带
来的提案关注点不算大，
却很有“地气”，是关于改
善颐中 (国信 )体育场周
边居民出行的提案。

陈立波告诉记者，这

一片区属于比较新的住
宅集中区，公交配套还不
完善，出行大多靠乘坐出
租或开私家车，对很多不
具备经济条件的居民来
说，出行成本太高，他们
非常希望公共交通能完
善起来。“我去调查的时
候，很多居民向我反映这
个问题。”陈立波说，他也
去亲自体验过出行难，所
以就带着这个提案来了。

提案关注点虽然没
有多宏大，但如果能推动
这一区域公交线路和站
点的设置，对周边几千户
居民来说却是“天大的
事”，这样的委员，市民又
怎能不欢迎。

也有一些代表和委
员，更像来“逛会”，没有
带着建议或提案来，要么
提交了几个建议或提案，
也多是陈年话题或者假
大空。这样的代表或委员
估计很难受“热捧”，因为
缺了地气，就不能大气。

只有接地气

才能更大气
本报记者 宋珊珊

组团奔学校，委员现场办提案

26日下午两点，为实地了解情况，提案组
的工作人员带领委员们来到卫校。在男生公
寓的旁边，就是居民反映扰民的厕所，厕所
与居民楼相隔不到十米。

青岛卫校校长李志诚解释说，厕所早在
1979年就已经建成了，厕所建成后，居民楼才
盖起来。如今，厕所主要是供住在男生公寓
里的50多名男生和锅炉房的工作人员使用。
而同样紧挨居民楼的锅炉也同样有很多年
了。“2008年以前，曾经使用过一个4 . 5吨的燃
煤锅炉，因为环保超标已于2008年拆除了，现

在使用的这个锅炉是2 . 5吨的燃油锅炉，环境
污染相对小一些。”李志诚说。

在李志诚介绍学校情况时，几名委员边
认真聆听，边与提案组的工作人员交流。印
萍委员称，之前在听取小区居民的反映情况
时，她一度认为这个厕所是露天的，并且卫
生情况很差劲，到实地调查之后才发现厕所
只是有三个小窗口没有封闭，而且厕所里面
也已经装修过，没有太严重的卫生问题。

李志诚介绍完毕，几名委员纷纷点头，
表示对学校的处境理解。

委员们到学校进行实地考察。


	Q02-PDF 版面

